

Notas teatrales.

Thuiller en el Degollado.

La gran Compañía Dramática Española de Don Emilio Thuiller, que acaba de hacer una temporada brillante en el Teatro Arbeau de México, mereciendo los elogios unánimes de la Prensa de la Capital y los aplausos entusiastas del público más refinado, solicitó el Teatro Degollado de esta ciudad para ocuparlo en la temporada de Pascua, y debutará la noche de este sábado con la conocida pieza de Echegaray, de "Mala Raza," terminando la función con el estreno de la pieza cómica "El Flechazo," de los hermanos Quintero, reputados actores del Teatro español.

LAS TANDAS.

En el Teatro Apolo se reanudan las tandas de costumbre desde esta misma noche también. Carolina Delgado, que tantas simpatías tiene en Guadalajara, es en Apolo una estrella, mejor dicho, la Mascota del Teatro, pues no parece sino que figurando el nombre de esta tiple en el cartel, el éxito pecuniario del teatro de la calle de Don Juan Manuel, está asegurado.

Claramente que Carolina vino muy adelantada después de su gira por México y los Estados de Oriente; pero huelga todo esto cuando un público llega a tener a una tiple por su consuetud y mimada. Además, como se recordará, Carolina Delgado es ahijada de la Prensa de Jalisco, cuya alegoría de "libertad" representó graciosamente en las fiestas patrias del año de 92, en vísperas de que los redactores de "La Gaceta" fuésemos reducidos a prisión y nuestro negocio extinguido por la persecución política del General Reyes.

No sabemos aún si por fin el Teatro Principal podrá otra vez abrir sus puertas al público.

NUEVO TEATRO POPULAR.

El Señor D. Alberto Camberos ha solicitado permiso para levantar en la margen derecha del Río de San Juan de Dios, junto al cruzamiento de las calles de la Presa y de San Andrés, un nuevo teatro para tandas, cuyos precios estén al alcance de las clases populares.

FUNCION DE TOROS.

Hoy en la tarde se lidiará en el Plazón del Progreso una corrida de toros, sin temor a la desconfianza de los aficionados. Habiendo desahogado la manera de pensar de un idealista, ha conquistado el apoyo de las masas; y

LA CUESTION DE PANAMA.

Opiniones de Jorge Aubert comentadas por "El Economista Mexicano."

La Historia ha demostrado que toda rebelión local, sea de una colonia ó de una provincia ó departamento, se apoya principalmente en un problema económico.

Los sentimientos responden generalmente á los intereses.

El mal estado de los negocios, la paralización del trabajo y el empobrecimiento gradual, determinados por la guerra civil, prepararon admirablemente la segregación de Panamá de los lazos que la unían á Colombia. El Señor D. Jorge Aubert, publicista francés que recorrió varias Repúblicas latino-americanas á principios del año de 1901, asienta que Panamá es un país que cuenta con sobrados recursos para reponerse prontamente de los estragos causados por la revolución; siempre, sin embargo, que llegara á asegurarse la paz en un plazo no muy lejano. Ahora bien, la revolución á que alude el Sr. Aubert, y que comenzó en Octubre de 1899, sólo se vió terminada en Noviembre de 1902, es decir, hace precisamente un año.

Tres años de guerra abrieron profundas brechas en la riqueza de la República Centroamericana; todas las fuentes de producción se redujeron considerablemente, se paralizó una gran porción de las explotaciones, y la potencia de adquisición del país, debilitada por la falta de recursos y la tremenda altura de los cambios, marcó una violenta depresión en el consumo nacional.

No sabemos como los gobernantes y políticos de Colombia no se han fijado en la agitación reinante en Panamá desde hace muchos meses y en la propaganda insurreccionalista que se estaba llevando á término. Con toda claridad se expresaba "El Istmeño" de Panamá, el mes de Agosto último: "...¿Es feliz y próspero el Istmo de Panamá perteneciendo á Colombia? ¿No sería más feliz separándose como República soberana é independiente?... Los istmeños, sin excepción, somos separatistas y soñamos con la independencia de la patria;... sostenemos y proclamamos una República soberana, gobernada por los istmeños mismos. Costá Rica es una pequeña nación y, sin embargo, es feliz y próspera. ¿Por qué no puede llegar á ser el Istmo independiente y próspero, siendo más grande y con más elementos?" Una poca de más perspicacia por parte de los estadistas colombianos,

INFORMACION GENERAL.

Notable desarrollo

DE LA INDUSTRIA TEXTIL EN GUADALAJARA.

CINCO MIL KILOS ELABORADOS.

Sociedad Anónima de un millón de pesos.

Nuestros amigos D. Antonio Teresa y D. Agustín Carstens, acaban de llegar de un largo viaje por los Estados fronterizos de Coahuila y Nuevo León, en donde han adquirido en propiedad dos fincas de campo con una extensión de 30 sitios de ganado mayor, cubiertos en su mayor parte con plantas textiles que explotarán con la más moderna maquinaria de que disponen para la desfibración automática de las referidas plantas, siendo exclusivos concesionarios para poder usarlas en aquellas regiones. Además, han firmado un contrato de arrendamiento por la conocida finca de campo "Las Delicias," Coahuila, que mide 200 sitios de ganado mayor con grandes y típicos manchones de magueyales cimarrones, que producen una excelente fibra y que será dedicada única y exclusivamente para la elaboración de la Fábrica "La Covadonga."

Esta negociación va á ser incorporada dentro de pocos días en "Sociedad Anónima," con un capital subscrito de un millón de pesos.

Con la nueva maquinaria pedida al extranjero, se elaborarán diariamente 5,000 kilos de materia prima.

EN LA ESCUELA DE INGENIEROS.

Conferencia sobre la radiografía.

La noche del próximo 4 de Abril, se verificará en la Escuela Libre de Ingenieros de Guadalajara, la segunda conferencia pública del presente año escolar, conferencia que está dedicada al Señor General Porfirio Díaz.

Sustentará la conferencia el Señor Presbítero Don Severo Díaz, sobre la radio-actividad.

FERROCARRILES ELECTRICOS A GUADALAJARA.

Según "El Heraldo Agrícola," ha quedado formada en Nueva York una Compañía con \$2,000,000 oro para construir dos líneas eléctricas, una de Guadalajara á Chapala y otra de Guadalajara á Morelia. La fuerza para la primera línea será suministrada por la Compañía Industrial de Guadalajara, y la segunda la "Guanajuato" de Zamora.

habría evitado quizás que las clones expresadas por "El Istmeño" se hubiesen convertido, en un plazo tan breve, en realidad.

Para terminar, diremos que la nueva República tiene poco más de... 31,500 millas inglesas cuadradas de superficie (es decir, algo más que nuestro Estado de Jalisco) y una población de unos 300,000 habitantes.

TERREMOTO EN EL PERU.

En Lima y en el Callao se ha sentido el día 4 del pasado Marzo un fuerte terremoto.

Dicen de Lima que han sido muchas las paredes que fueron derribadas en esta ciudad y muy contadas son las casas que no han sufrido algún daño.

La torre de la derecha de la Catedral está agrietada y todas las obras esculturales que la adornaban han sido destruidas.

Quedaron removidos los techos de muchas casas; los espejos y cuadros fueron arrancados de las paredes; la cristalería y loza de los aparadores, las casas y vidrieras en los establecimientos fueron hechas añicos; las puertas y ventanas desprendidas de sus marcos, y se vinieron al suelo los balcones de muchos edificios.

En El Callao fueron derrumbadas varias casas y sufrieron grandes desperfectos los muelles y el gran puente de hierro.

En resumen, el terremoto hizo sentir sus efectos y causó pérdidas de mayor ó menor consideración en todo el territorio de la República peruana.

LA CUESTION DE MARRUECOS.

El corresponsal en París de "The Standard," cree que el arreglo de la cuestión pendiente entre Francia é Inglaterra puede realizarse sobre las siguientes bases:

Inglaterra reconocerá formalmente los intereses predominantes de Francia en Marruecos, y la necesidad que para ello existe de prestar un auxilio financiero al Sultán para facilitar la reorganización de su Gobierno y el restablecimiento de su autoridad.

Inglaterra consentirá, por lo tanto, la intervención francesa en las Aduanas de Marruecos como garantía del empréstito.

Francia, por su parte, no se opondrá al empleo de los excedentes de la Caja de la Deuda egipcia y reconocerá por lo mismo la situación particular de Inglaterra en el valle del Nilo.

El acuerdo anglo francés se extenderá también á Terra Nova, renun-

NUEVO REPRESENTANTE DE ITALIA.

Con motivo del próximo viaje del Señor Conde de Vinci, Ministro de Italia, cuya ausencia se prolongará algunos meses, el gobierno italiano ha ordenado que se quede al frente de la Legación como Encargado de Negocios, el Señor Don Julio César, Mantogua, segundo Secretario de la Embajada en Washington.

El nuevo representante de S. M. Victor Manuel, llegará próximamente.

LOS TRABAJOS DEL FERROCARRIL CENTRAL TABASQUEÑO.

Según los informes últimamente recogidos por el Señor Gerente de la Compañía del Ferrocarril Central Tabasqueño, había seis kilómetros, cuatrocientos metros de terracería terminados, hasta el día 10 del actual y estaba ya muy adelantada la construcción del puente que se está tendiendo sobre el arroyo de las "Lomitas."

En la actualidad trabajan en las obras de terracería, doscientos cuarenta y nueve operarios extranjeros, la mayor parte gallegos, y en la apertura de la trocha, ochenta y siete peones del país, fuera de los artesanos ocupados en la construcción de puentes y alcantarillas.

Los constructores han comenzado á recibir, desde la semana pasada, las primeras remesas de durmientes de mangle prieto, y tienen contratados ya unos veinte mil más de dicha madera de pucté y otras similares, de conformidad con el contrato escriturario que tiene celebrado.

LA CAMPANA CONTRA LA FIEBRE AMARILLA.

El Presidente del Consejo de Salubridad, Doctor Don Eduardo Licéaga, ha informado últimamente que en la primera quincena de Marzo, sólo hubo un nuevo caso de fiebre amarilla en Mérida, y tres defunciones, dos en esa misma ciudad y otra en Veracruz.

Esto, en verdad, es muy satisfactorio, y es de esperar, dice "El Correo de Jalisco," que los energicos trabajos que el Consejo ha dispuesto de acuerdo con la Comisión Americana que hace poco tiempo visitó nuestro país con el exclusivo objeto de estudiar la manera más eficaz de combatir la fiebre amarilla, alcancen un éxito definitivo, viéndose en el próximo verano libres del tremendo mal las poblaciones esparcidas por las costas del Golfo de México.

LA GANADERIA EN EL ESTADO DE JALISCO.

Según datos del "Economista Mexicano," figura á la cabeza de haber llegado, para la República de Chile, para el próximo de ción.

El señor Covarrubias era Secretario de la Legación en Berlín, habiendo ascendido á Ministro, en vista de ser un hábil diplomático, según se dice.

CUANDO ESTARA TERMINADO EL CANAL DE PANAMA.

El ingeniero austriaco Herr Franz Gorman, que ha estado algunos años dirigiendo el dragado de una de las secciones del canal de Panamá, acaba de manifestar á un repórter del "Herald" que las obras de dicha importante vía marítima estarán terminadas por completo antes de tres años, puesto que se encuentran vencidas las principales dificultades.

EL TESORO DE LOS INCAS.

Dicen de la Paz, Bolivia: "El tesoro tradicional de los Incas del Perú ha sido descubierto en Challacata. Contiene dieciocho millones de pesos.

Los descubridores, que pertenecen á varias nacionalidades, se hallan ahora en disputa sobre el reparto, aunque existe acerca del particular un contrato legal hecho por ellos mismos.

Las autoridades han intervenido en el asunto."

necesidades de la industria ferrocarrilera lo exijan, se aumentará la capacidad productora de los talleres.

Personas competentes en asuntos ferrocarrileros, creen que la nueva industria florecerá y vendrá á remediar la situación porque atraviesan las líneas férreas de México, en las que hay una gran escasez de material rodante. Como, por otra parte, las fábricas de furgones en los Estados Unidos no pueden ya llenar todos los pedidos que tienen, es claro que las líneas mexicanas tendrán que surtirse en México.

COLONIZACION.

Dentro de los tres meses próximos, según se sabe, se establecerá una colonia de varios centenares de portorriqueños en el distrito de Chontalpa, en el Estado de Tabasco. Según toda probabilidad, estos colonos recibirán una extensión de terrenos para instalarse. En uno de los más ricos distritos de Yucatán está ya establecida una colonia de portorriqueños. Esta colonia ha prosperado notablemente y el Gobierno del Estado se propone

alentar la inmigración de estos colonos.

LOS NEGOCIOS MINEROS EN LA REPUBLICA.

El total de dividendos pagados por las compañías mineras domiciliadas en el país durante el mes de Febrero último, ascendió á \$401,790, contra... \$532, 606 que importaron los dividendos pagados por las compañías mineras en Enero anterior. De modo que en la suma total hubo disminución de más de ciento treinta mil pesos.

En Febrero, no obstante, pagaron dividendos algunas de las compañías más prósperas, una sola de las cuales repartió cien mil pesos; de manera que, según todas las probabilidades, en el mes actual se notará una notable disminución respecto á la cifra total de Febrero.

INTERESANTE OPUSCULO.

Nuestro amigo el Señor Doctor Don Joaquín Baeza Alzaga, ha tenido la excelente idea de publicar un pequeño é interesante opúsculo que ha hecho circular profusamente, en el cual indica los medios más eficaces para prevenir la difteria. Lo felicitamos cordialmente por su acertado y oportuno trabajo.

DRS. LODER Y THURSTON.

Tienen el honor de participar al público que han establecido en esta ciudad un Consultorio Médico-Quirúrgico en donde se atenderá de una manera escrupulosa á los enfermos que soliciten sus servicios, manifestando al mismo tiempo que cuentan con todos los aparatos que son necesarios y que mayor aceptación han tenido en Europa y Estados Unidos; se han dedicado durante muchos años al tratamiento de toda clase de enfermedades que provienen del envenenamiento de la sangre y al de las dolencias que de esto originan, usando métodos originales y perfectos, después de bastantes años de cuidadoso estudio.

Si el sistema de usted se haya contaminado de enfermedades venéreas contagiosas; si existe algún mal hereditario y que se manifieste, principalmente en las formas de Escrófulas, Eczema, Endurecimiento de las coyunturas ó cualesquiera otro de los síntomas usuales en casos semejantes; cordialmente invitamos á usted á que venga con nosotros, y le daremos una explicación completa de nuestro método original que radicalmente curará á usted en breve tiempo.

Curamos también de una manera absoluta y permanente las enfermedades de cualquiera naturaleza que sean: los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta, Contracciones, Várices, Hidrocéfalo, Hernias, Enfermedades de los nervios, de los Riñones y Utrículas, con todas las complicaciones consiguientes y la debilidad ó falta de vigor en ambos sexos.

Deseamos que todas las personas de ambos sexos que estén afectadas de alguna especial enfermedad, vengan á consultar confidencialmente con nosotros, acerca de sus sufrimientos, porque á veces basta una palabra sugestiva, para que el enfermo consiga una rápida curación, si ocurre en tiempo oportuno. Aun las enfermedades crónicas ceden con prontitud á nuestras medicinas y á distintos métodos de tratamiento.

No tratamos de hacer ostentaciones con vanas promesas ni de engañar á los enfermos, asegurándoles que con unos cuantos días los curaremos, para así obtener una numerosa clientela; pero sí garantizamos una completa, segura y radical curación en el más breve tiempo posible y á precios módicos por un trabajo honrado, hábil y coronado por el mejor éxito.

Además de la larga experiencia que adquirimos en los mejores hospitales de la culta Europa, hemos residido muchos años en Hot Springs, Arkansas, Estados Unidos, cuya circunstancia es por sí misma una garantía satisfactoria de que hemos tratado mayor número de casos de enfermedades de la Sangre, Reumatismo, Enfermedades crónicas, que el promedio de los otros médicos.

Entre los muchos y magníficos aparatos que tenemos, figura en primer lugar el Radior Eléctrico, uno de los más poderosos agentes de la Terapéutica Eléctrica, y que puede considerarse justamente como una maravilla del Siglo XX. Lo usamos en nuestra práctica con los mejores resultados en casos de enfermedades del Corazón tanto funcionales como orgánicas, en donde la frialdad de las extremidades y en general, necesidad de calor vital.

Los casos de Lumbago, Entumecimientos, Reumatismo, Dolores de Pida Neuralgia, de todas clases, en las enfermedades funcionales y orgánicas, sobrepasa mucho nuestro método de tratamiento á cualquier otro que se ofrezca, ya sea de una manera rápida y segura, ya de una manera duradera, contraídos ó paralizados; los Espasmos musculares y las Deformidades.

El uso de tratar las enfermedades citadas ha dado más resultados satisfactorios y brillantes resultados, que los obtenidos con otros métodos.

Si acaso no puede venir á nuestro Consultorio, le enviaremos el opúsculo que le interesa, con la naturaleza exacta de la enfermedad y el modo de curarla, con la mayor franqueza y sin costo alguno.

COMERCIANTES Y COMISIONES.

DEPÓSITO CONSTANTE DE AZÚCAR, ARROZ, SAL, PILONCILLO, VINO TEQUILA "LA ESTRELLA," ALMIDÓN, ALPISTE, COMINOS, ALCOHOL, ETC.

AVENIDA COLÓN 29. GUADALAJARA. APARTADO 355.

FERRETERIA Y MERCERIA

Abraham Gallardo. — Guadalajara.

Esquina de las calles de San Francisco y López Cotilla. Apartado número 331. Teléfono número 251 C. J.

COMPLETO Y VARIADO SURTIDO DE ARTICULOS DEL RAMO.

PRECIOS FIJOS.